

LOS GRANDES GANADORES DE LA LICITACIÓN DE LISTAS DE ESPERA DE FONASA

Son sabidos los complejos momentos que vive el mercado de la salud privada. Desde las isapres y su difícil situación financiera, hasta cómo la menor liquidez y la inflación ha pegado a las clínicas. Por eso que la licitación que hizo Fonasa para disminuir las listas de espera de cirugías GES y no GES surgió en un momento perfecto para que muchas decidieran postular.

Desde julio las clínicas ya están recibiendo pacientes, todo empujado con un mejor nivel de contactabilidad. Luego de que Fonasa entregara más depuradas las listas. Si en 2021 -en pleno boom de los retiros de AFP con mucha liquidez para cirugías privadas no urgentes- 48 prestadores presentaron ofertas, este año fueron 61.

Lo mismo ocurrió con los cupos ofertados mensualmente

para realizar cirugías, cuya cantidad creció por siete veces. Si en 2021 se adjudicaron 7.233 cupos mensuales, este año aumentó a 50.145.

Una de las razones adicionales a esta alza tiene que ver con la flexibilización de las boletas de garantía. Según comenta un actor de la industria, la interpretación inicial de muchos prestadores fue que eran boletas de garantía de miles de millones de pesos, pero Fonasa terminó notificándoles individualmente a los prestadores los montos, que se reducían a que cada clínica tuviera que dejar garantías, en algunos casos, de entre \$ 50 millones a \$ 220 millones, dependiendo de la cantidad de cupos ofertados por centro de salud. Eran montos

extremadamente inferiores a los estimados inicialmente, lo que claramente habilitó que los prestadores confirmaran sus propuestas y eso aumentó el interés y la competencia en beneficio de los pacientes que esperaban por una cirugía.

En cuanto a quienes se adjudicaron la licitación en la Región Metropolitana, destaca la Clínica Cordillera (Las Condes), que se adjudicó 12.482 cupos mensuales, siendo por lejos la mayor ganadora de la licitación. Este recinto es parte de la red Interclínica, ligada a Ernesto del Solar y que tiene centros médicos en Quilpué, Caleña, Iquique y Arica.

Le siguió la Clínica Bupa Santiago con 2.547 cupos mensuales, Clínica Juan Pablo II (1.785), Dávila Vespucio (1.680), Dávila Recoleta (1.620), MEDS La Dehesa (1.455), EDUSALUD (840), RedSalud Santiago (616), Clínica Colonial (590), Hospital Parroquial San Bernardo (504), Hospital del Trabajador Santiago (500) y la Mutua de Seguridad (500).